



## PRESSEMITTEILUNG

### **VG Birkenfeld verstärkt den Klimaschutz**

*Der Klimaschutzmanager der Verbandsgemeinde Birkenfeld hat seine Arbeit aufgenommen und wird erste Projekte unterstützend begleiten.*

Steigende Energiekosten bedeuten, dass Klimaschutz nicht nur ein ökologisches Thema ist, sondern sich zunehmend zu einem wichtigen Baustein der ökonomischen Zukunft der Kommunen entwickelt. Schon 2012 hat die Verbandsgemeinde Birkenfeld deshalb mit Unterstützung des Instituts für angewandtes Stoffstrommanagement (IfaS) ein integriertes Klimaschutzkonzept erstellt. Es beschreibt die einzelnen Schritte, durch die der Energieverbrauch in Birkenfeld gesenkt werden kann und die Energieeffizienz verbessert wird.

Seit dem 1. Februar 2013 hat die Verbandsgemeinde Herrn Dr. Viktor Klein eingestellt, um dieses Konzept zu verwirklichen. Seine Stelle wird zu 95 % mit Mitteln des Bundesministeriums für Umwelt, Naturschutz und Reaktorsicherheit (BMU) gefördert. Herr Dr. Klein ist promovierter Geograph und zertifizierter Klimaschutzmanager.

Eines seiner ersten Projekte ist es, die energetische Bewertung der eigenen Liegenschaften in der Verbandsgemeinde Birkenfeld und den zugehörigen Ortsgemeinden zu begleiten. Dabei wird der Zustand der einzelnen Gebäude erfasst und konkrete Maßnahmen zur Verbesserung der Energieeffizienz erarbeitet. Mit dem Projekt werden darüber hinaus Vorgaben des Gesetzgebers abgearbeitet, sodass hier ein mehrfacher Nutzen entsteht.

Auch diese Maßnahme ist vom BMU mit 95 % gefördert und wird in Zusammenarbeit mit dem Institut für angewandtes Stoffstrommanagement (IfaS) durchgeführt, welches die kommunalen Liegenschaften energetisch bewerten wird. Vom 25. März bis zum 25. Mai werden die Mitarbeiter des IfaS öffentliche Gebäude wie Schulen, Gemeinschaftshäuser oder Kindergärten gründlich untersuchen. Mit den Ergebnissen der Studie ist im Herbst dieses Jahres zu rechnen. Sie bilden die Basis für zukünftige Energieeffizienzmaßnahmen.

*„Am Ende des Projekts wird sich zeigen, dass Klimaschutz nicht nur etwas für Idealisten ist, sondern sich direkt auszahlen kann“ sagt Herr Dr. Klein. „Wir werden die Bürger über die Ergebnisse der Studie informieren.“*



Klimaschutzmanager Dr. Viktor Klein